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Protokoll der 139. ordentlichen Generalversammlung 
des Kavallerievereins des Bezirkes Affoltern 

 
Restaurant Pöstli Rifferswil 

Samstag, 27. Januar 2024 
 
 

 
 
Für die heutige Generalversammlung haben sich folgende Mitglieder entschuldigt: 
Adriana Zacharova, Nadine Bühlmann, Alice Hottinger, Daniel Mäder, Nadine Rüttimann, Brigitte Huwiler, 
Jenny Burri, Leona Streich. 
 
Anwesend sind 85 Mitglieder, davon sind 59 Stimmberechtigt. Das absolute Mehr beträgt 31. 
 
Die Generalversammlung wurde mit schriftlicher Einladung vom 12.12.2023 einberufen, Artikel 21 der 
Vereinsstatuten ist erfüllt. Die Einladung wurde rechtzeitig verschickt, somit ist die heutige 
Generalversammlung beschlussfähig. 
 
 
 

Traktandenliste 
 
1. Begrüssung 

2. Wahl der Stimmenzähler 

3. Protokoll der 138. Generalversammlung 

4. Jahresbericht der Präsidentin 

5. Jahresrechnung 2023, Revisionsbericht, Budget 2024 

6. Anträge 

7. Mitgliedermutationen, Mitgliederbeiträge 

8. Vorstellung Jahresprogramm 2024 

9. Beschlussfassung über die Durchführung von Veranstaltungen 2025 

10. Wahl der Vorstandsmitglieder 

11. Wahl der Präsidentin 

12. Wahl der Revisoren 

13. Wahl der OK-Präsidenten 

14. Ehrungen und Auszeichnungen 

15. Verschiedenes  
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1. Begrüssung 
 
Die Präsidentin Tina Meier begrüsst alle Anwesenden zur 139. Generalversammlung.  
 
 

2. Wahl der Stimmenzähler 
 
Als Stimmenzähler gewählt wird Nathalie Oliveri und Janine Bürki. Die Stimmenzähler werden einstimmig 
gewählt. Stimmberechtigt sind alle Aktiv-, Frei- und Ehrenmitglieder. 
 
 

3. Protokoll der 138. Generalversammlung 
 
Das Protokoll der 138. Generalversammlung konnte seit Dezember 2023 auf der Homepage des KVA 
eingesehen werden. 
 
Keine Einwände seitens der Versammlung. Das Protokoll der 138. Generalversammlung wird von der 
Versammlung einstimmig angenommen. 
 
 

4. Jahresbericht der Präsidentin 
 
Tina Meier präsentiert einen kurzen Jahresrückblick 2023. 
 
Abschliessend zum Jahresrückblick präsentiert Daniel Dieth mit einem Video Eindrücke zum Gedenkritt 
der Schweizer Kavallerie. 
Die Versammlung ist beeindruckt über die Eindrücke der Schweizer Kavallerie. 
 
 

5. Jahresrechnung 2023, Revisionsbericht, Budget 2024 
 
Annina Sandhofer erläutert die Jahresrechnung sowie den Revisionsbericht.  
 
Die Revisoren erklären hiermit die Jahresrechnung 22/23 als geprüft und in Ordnung. Martin Matousek 
empfiehlt der Generalversammlung dem Vorstand die Décharge zu erteilen. 
 
Die Jahresrechnung 2023 sowie der Revisionsbericht wird einstimmig von der Versammlung 
angenommen. 
 
Annina Sandhofer erläutert das Budget für 2024. Das Budget wird von der Versammlung angenommen. 
 
Der Mietzins für die Hallenmiete von Tanja und Röbi Schneebeli wird per Juni 2024 von CHF 800.— auf 
CHF 1‘000.— pro Monat erhöht. 
 
 

6.1 Erledigte Anträge 
 
Die Hallenfenster wurden durch David Simmen (Fensterte.ch AG) erneuert. Auch die Sprungständer 
wurden ersetzt und Neue erworben. Ein Teil der alten Sprungständer konnten für einen kleinen Betrag 
verkauft werden. 
Die Kanalisation konnte günstiger abgeschlossen werden. Dabei wurde uns von der Firma Höhener noch 
CHF 1‘000.-- gesponsert. 
 
 

6.2 Neue Anträge 2024 
 
Antrag Xenia Weber: Die Aufnahme als Aktivmitglied oder Provisorisch Mitglied erfolgt nur, wenn man 
an der Generalversammlung anwesend ist. Bei nicht erscheinen an der Generalversammlung verschiebt 
sich die Aufnahme um ein Jahr, bis man an der Generalversammlung teilnehmen kann.  
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Dieser Antrag bedeutet eine Statutenänderung. Was zu Folge hat, dass wir den Antrag erst auf die GV 
2025 umsetzen können. 
Es gibt keine Einwände der Anwesenden. Der Antrag wird von der Generalversammlung einstimmig 
angenommen. 
 
Antrag OK-Mitglieder Gymkhana: Erlass der Mitgliederbeiträge und Erlass der Helfereinsätze für OK-
Mitglieder an Veranstaltungen. Dies soll den Anreiz an den Job als OK-Mitglieder erhöhen.  
Der Vorstand präsentiert eine Aufstellung, was dies für Einbussungen für den Verein zur Folge hätte. Die 
Grobschätzung ergibt ca. CHF 4200.— pro Jahr. Der Vorstand äussert sich dem zu Folge gegen diesen 
Antrag, auch weil eine Gleichstellung mit dem Vorstand nicht möglich ist. 
 
OK-Mitglieder sind bereits von Helfereinsätzen an anderen Veranstaltungen befreit, diese müssen 
lediglich noch einen zusätzlichen Einsatz an einer Infrastrukturinstandhaltung leisten. Nach Möglichkeit 
und Bedarf können die OK-Mitglieder vom Einsatz fernbleiben. 
 
Chrigel und Marianne Künzi finden es gut, dass die OK-Mitglieder von weiteren Helfereinsätzen befreit 
werden, sehen es aber nicht als sinnvoll diese vom Mitgliederbeitrag zu befreien. Dies ist nicht der Sinn 
von einer Mitgliedschaft im Verein. 
 
Xenia Weber: Sieht einen grossen Anreiz mit der Beitragsbefreiung. Man würde so einfacher Mitglieder 
für die OK’s finden. 
 
Wir haben schon viele Mitglieder (z.B. Brigitte Metzger, Chrigel Künzi, Simone Suter) welche 
Spezialeinsätze für den Verein leisten und trotzdem einen regulären Mitgliederbeitrag bezahlen. Wir sind 
abhängig von diesen Mitgliedern und dies soll auch ein Dienst im Willen des Vereins sein. 
 
Der Antrag wird von der gesamten Versammlung abgelehnt. 
 
Antrag Vorstand Reithallenbeleuchtung: An der Corona-GV im 2021 wurde über einen Betrag von CHF 
4‘000.—abgestimmt und angenommen. Mittlerweile hat sich der Markt verändert und auch die 
Anforderungen an die Beleuchtung wurden höher. Entsprechend würde eine Sanierung der Beleuchtung 
ca. CHF 30‘000.—kosten. Die Beleuchtung muss gemacht werden, da der Antrag bereits angenommen 
wurde und auch ist die Beleuchtung mit FL-Leuchten nicht mehr möglich. 
 
Die Generalversammlung nimmt das neue Budget/Antrag einstimmig an. 
 
Antrag Vorstand Anschaffung Traktörli: Anschaffung eines zweiten Traktors bzw. kleinen Traktörli für 
die Bodenpflege. Da der jetzige Traktor eigentlich zu gross ist und den Sand nicht optimal verteilt. Auch 
für die Boletpflege muss immer extra von der Reithalle auf den Bolet gefahren werden, was einen grossen 
Zeitaufwand bedeutet (diese Stunden vergüten wir Godi Bircher). Angedacht wäre dann die alte Egge auf 
dem Bolet zu verwenden und die neue in der Reithalle einzusetzen. 
 
Sabrina Obschlager und Chrigel Künzi bekräftigen, dass mit der alten Egge auf keinen Fall auf dem Bolet 
gefahren werden darf. Dies würde den Boden komplett beschädigen. 
 
Katrin Steiner empfiehlt einen Reitplatzplaner anzuschaffen. Welcher sehr einfach in der Anwendung ist. 
 
Patrick Lussi stimmt dem Antrag zu, möchte aber erwähnen, dass dazu unbedingt auch eine zweite Egge 
angeschaffen werden muss. Und er wäre auch motiviert bei der regelmässigen Platzpflege mitzuhelfen. 
 
Stefanie Cappilli möchte gerne ihren Arbeitgeber anfragen, welcher aktuell auf grössere Fahrzeuge 
wechselt und ein paar Kleinfahrzeuge verkaufen möchte. 
 
Der Antrag über CHF 20‘000.—für einen zweiten Traktor inkl. Egge wurde angenommen. 
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7.1 Mitgliedermutationen 
 
Mirjam Dobler verliest die Mitgliedermutationen.  
 
Die neuen provisorischen Mitglieder stellen sich kurz vor, dies sind: Astrid Monsch,, Caroline Storz, 
Verena Hausherr, Brigitte Huwiler (entschuldigt) Nadine Rüttimann (entschuldigt), Adriana Zacharova 
(entschuldigt), Jamie Lipp, Larissa Moos 
 
Neue Junioren im Jahr 2023: Leonie Hagen, Elina Beeler, Jana Vierling 
 
Die neuen Aktivmitglieder erheben sich kurz: Lotti Wälti, Aline Kuser, Karin Heierli, Stefanie Andermatt, 
Isa Frey, Alisha Wolf, Aline Gisin, Andalina Beigelbeck, Patrick Lussi 
 
Einige Mitglieder haben sich entschieden ihre Mitgliedschaft von Aktiv auf Passiv zu wechseln: Daniel 
Müller, Esther Ott, Sybille Chiesa, Daniel Mäder, Denise Gallmann, Alessia Andermatt, Melanie Lang, 
Stefanie Cappilli 
 
Übertritt Junioren zu Aktivmitglied: Selina Brodmann, Mia Wälti, Raelle Heini 
 
Folgende Mitglieder haben den KVA im 2023 verlassen: Roland Bühlmann, Iris Zoder, Flavio Leuthold, 
Natalie Niquille, Sarah Hofmann, Sabine Berganus, Gina Hauser 
Verstorben: Arthur Stutz, Vreni Prokop, Hans Staub, 
Ausschluss: Sabine Müller 
 
Auf Grund 20-jähriger treue als Aktivmitglied wird Ursi Hegglin neu Freimitglied. Herzliche Gratulation 
und vielen Dank für Deinen Einsatz. 
 
Der KVA zählt somit per 27.01.2024: 
Aktivmitglieder: 46 
Passivmitglieder: 40 
Frei- und Ehrenmitglieder: 87 
Junioren: 26 
Provisorisch: 16 
Das macht ein Total von 216 Mitgliedern. 
 
Die Versammlung bezeugt die Annahme der Mitgliedermutationen einstimmig durch Handerhebung. 
 
 

7.2 Mitgliederbeiträge 
 
Der Vorstand empfiehlt den Mitgliederbeitrag auf dieses Jahr leicht zu erhöhen. 
Provisorisch: CHF 300.-- (250.--) 
Aktiv: CHF 240.-- (200.--) 
Junioren: CHF 50.--/250.-- (50.--/200.--) 
Passiv: CHF 40.-- (20.--) 
 
Die Mitgliederbeiträge werden von der Generalversammlung angenommen. 
 
 

8. Vorstellung Jahresprogramm 2024 
 
Marion Capol stellt das Jahresprogramm 2024 vor. 
 
Raelle Heini lädt zu einem Ausflug am Samstag 30.03.2024 ins Kavalleriemuseum in Aarau ein. Die 
Ausschreibung wird folgen und wir würden uns über viele Besucher freuen. 
 
Xenia Weber bietet sich an wieder mehr die Reitübungen aufleben zulassen und würde auch die Führung 
dieser übernehmen. 
 
Das Jahresprogramm wird von der Versammlung einstimmig angenommen. 
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9. Beschlussfassung über die Durchführung von Veranstaltungen 2025 
 
Vorschlag des jetzigen Vorstandes: 
Gymkhana/Horse-Agility 
Pferdesporttage nur noch 1x 
OKV-Delegiertenversammlung (06.+07.12.2025) 
 
Peter Altherr stellt die Durchführung der OKV-Delegiertenversammlung vor. Der Verein kann sich in der 
OKV-Familie vorstellen, wird populär und kann auch Gewinn machen damit. Es braucht aber auch ein top 
OK und ganz wichtig, die Hilfe von jedem einzelnen Mitglied. Der Anlass ist aufwendig und braucht viel 
Engagement vom ganzen Verein. 
 
Es laufen diverse Diskussionen über die Durchführung der DV im 2025. Ganz wichtig sind die vielen Helfer 
und es ist ein Grossanlass und es braucht alle Mitglieder die helfen und sich engagieren. Marianne Künzi 
meldet sich bereit, dass sie im OK mitwirken würde, Ariane Frommenwiler hat Erfahrung mit der 
Durchführung von Grossveranstaltungen. Der KVA hat Potential dies durchzuführen, dennoch sind Punkte 
wie Lokalität, Catering und Budget offen. 
 
Die Durchführung des Gymkhanas / Horse-Agility 2025 wird einstimmig von der Versammlung 
angenommen. 
 
Der KVA zieht in Erwägung im 2025 nur noch 1x Pferdesporttage durchzuführen. Vorzugsweise wäre den 
der gewünschte Durchführungsort Birmensdorf auf Grund des Sandplatzes. Dies gibt viele unruhige 
Stimmen, welche nicht zu einem Entscheid führen. 
 
Walter Blickenstorfer stellt den Antrag über eine ausserordentliche Generalversammlung März/April 
über die Abstimmung der Pferdesporttage 2025 und der Durchführung der Delegiertenversammlung 
2025, welcher einstimmig angenommen wurde. Die Einladung folgt zeitnah. 
 
 

10. Wahl der Vorstandmitglieder 
 
Alle bis auf Jasmin Fischer stellen sich zur Wiederwahl. Es meldete sich niemand aus den Mitglieder ein 
Amt im Vorstand zu übernehmen. 
 
Der aktuelle Vorstand wird einstimmig von der Generalversammlung angenommen. 
 
 

11. Wahl der Präsidentin 
 
Tina Meier stellt sich zur Wiederwahl für das Amt als Vereinspräsidentin. 
 
Eindeutig und mit Applaus wird Tina Meier für eine weitere Amtsdauer als Präsidentin angenommen. 
 
 

12. Wahl der Revisoren 
 
Julie Stoll tritt als Revisorin zurück, wobei sich Martin Matousek netterweise zur Wiederwahl stellt. Als 
neue Revisorin stellt sich Tanja Schneebeli spontan zur Verfügung. 
 
Die Versammlung ist mit den beiden Revisoren einverstanden. 
 
 

13. Wahl der OK-Präsidenten 
 
Pferdesporttage: Aline Kuser und Michele Schwarzenbach 
Gymkhana / Horse-Agilty: Xenia Weber 
 
Die gesamte Versammlung ist mit den drei OK-Präsidentinnen einverstanden. 
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14. Ehrungen und Auszeichnungen 
 
Wir danken Patrick Lussi, Xenia Weber, Rolf Huber und Godi Bircher für die fleissige Arbeit und 
Unterstützung im KVA. 
 
Speziellen Dank für die Leistungen in einem Amt: Pippa Furrer (OK-Präsidentin Pferdesporttage), Janine 
Böhler (Unterstützung Vorstand), Jasmin Fischer (Vorstand) und Julie Stoll (Revisorin). 
 
Und ein grosses Dankeschön an unsere Vereinspräsidentin Tina Meier. 
 
Jahresvereinsmeister 2023: 
1. Rang: Aline Kuser 
2. Rang: Mathias Bucher 
3. Rang: Ursi Hegglin 
 
 

15. Verschiedenes 
 
Hallenordnung: Bitte meldet, wenn etwas defekt ist und hinterlässt die Halle ordentlich. 
 
RVKZ: Sepp Wiss übernimmt das Wort. Er appelliert, dass der RVKZ auch Mitglieder braucht und sie 
immer wieder spannende Projekte verwirklichen und geniale Reitwege Instandhalten. 
 
TimeTree Kalendereintragungen gelten nicht als exklusive Reservation der Halle/Bolet. Bitte 
Eintragungen aktuell halten und bei Fernbleiben den Termin auch unbedingt löschen. 
 
Jasmin Fischer stellt nochmals den Appell an die GV, aktiv Sponsoren zu suchen und sobald das Dossier 
steht, aktiv auf potenzielle Sponsoren zu zugehen. 
 
Vereinsjacken stehen zur Anprobe zur Verfügung und können direkt bei Ariane Frommenwiler bestellt 
werden. 
 
Ariane Frommenwiler stellt das Tool helfereinsatz.ch vor, worin sich die Mitglieder online auf einer 
Plattform für die Helfereinsätze eintragen können. Die Häufigkeit der Einsätze bleibt unverändert, es 
vereinfacht lediglich das Handling/Planung der Einsätze. Der Link zur Plattform wird im Nachgang zur 
Generalversammlung an alle Mitglieder versendet. 
 
 
Ende der 139. ordentlichen Generealversammlung: 23.15 Uhr 
 
 
 
Mettmenstetten, 27.01.2024 
 
Für das Protokoll Die Präsidentin 
 
 
 
Mirjam Dobler Tina Meier 


